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晚报讯（记者 李帅）
随着共享单车在我市的大
量投入，对于部分市民来
说，共享单车解决了近距
离出行开车堵、步行慢的
麻烦事。对于一些乘坐
BRT往返于新城与市中区
的市民来说，从家里到车
站，车站到单位的这段距
离正好能用上共享单车。
近日，市民李女士称，市
中区的共享单车与新城的
共享单车看起来一模一
样，可是使用起来却还得
再另下载 APP，再付押
金，李女士在市中和新城
都需要骑共享单车，两份
押金就都不能退，这样太
不方便了。

李女士说，摩拜单车
在新城和市中区投放的时
候，市中区出现了咪吖共
享单车。摩拜单车现在在
市中区足迹难寻，几乎没
有了。“我现在每天先是骑
咪吖单车去坐 BRT，在新
城下了BRT再寻一辆摩拜

单车去单位。这样每天使
用两种共享单车，这两种
单车并不是我自己选择
的，实在是无奈之举。”李
女士说，虽然辖区不同，但
是这些种类的共享单车应
该都得普及到，下了公交
车是选择咪吖还是摩拜，
得让市民自己选择。

9 月 12 日，记者打开
摩拜单车的 APP后发现，
摩拜单车很难找到。记者
到了新城后却发现，到处
都是摩拜单车却没有咪吖
共享单车。“每天必须使用
两种共享单车，而摩拜单
车有活动可以使用免费月
卡，现在基本上骑着不用
花钱，咪吖虽然优惠，但是
还是得花钱。”采访中，市
民刘先生说。

“各个种类的共享单
车在我市都应该普及到
啊，这样才能让我们真正
的方便，我们也就能有很
多选择。”市民吴女士建
议。

市中难寻摩拜 新城没有咪吖

共享单车不共享
两份押金真费钱

晚报讯（记者 寇光 摄影报道）
吃烧烤、喝啤酒是一件很惬意的事
情，可背后隐藏的卫生隐患你注意过
吗？9月12日，记者走访了城区多家
烧烤店后发现，多数烧烤店的烧烤架
疏于清洁，残留的焦肉和油污存在较
大的卫生隐患，令人担忧。

9月 12日上午 11时 30分，记者
首先来到了薛城区永福路上的一家
自助餐厅里。因为时间尚早，餐厅内
的顾客并不多，记者在自助烧烤区内
看到，烧烤架虽然还没开始工作，但
上面已经有了少许油污，看起来很不
卫生。

随后记者又来到了薛城区海河
路上的一家烧烤店内，记者点了一些
肉串后便在烧烤架一旁观察着。记
者发现这里的烧烤架也是积了一层
厚厚的油污。不仅如此，上面还残留
着一些焦肉和炭灰。然而就是这样
的烧烤架，烤出了一串串的肉串，分
到店内食客的桌子上供食客享用。

“我也知道有的烧烤不太干净，
但是眼不见为净吧，闻着这烧烤的香
味，也不在乎什么干净不干净了。”正

在店内就餐的王先生表示，以往烧烤
都是户外烧烤，大风一吹烤串上什么
灰尘都能沾上，相比以前现在都是室
内烧烤，王先生觉得比以前卫生多
了，其他的卫生小细节他也就不在意
了。

调查中记者发现，因为烧烤店的
生意不错，经常会有烧烤师傅忙不过
来的情况。偶尔有的肉串会烤焦，烤
焦的肉粒粘在烧烤架上，对此烧烤师
傅多是视而不见，继续烤肉串。“本来
就忙不过来，哪有时间清理这些肉
渣。”薛城区长江路上一家烧烤店的
工作人员表示，烧烤完的油污他们一
开始也是天天清理，后来觉得麻烦不
说，发现别的烧烤店都不清理，他们
也就图省事不清理了。“反正第二天
还是要烤的，到时候还是会有油。”烧
烤店工作人员说。

家住薛城区临山小区的薛先生
表示，因为烧烤的卫生问题，他很少
选择去吃烧烤。“以前也总是和朋友
一起去吃烧烤，觉得挺好吃。后来有
一次我吃烧烤时，发现肉串上沾了很
多的炭灰，觉得很不干净，于是便很

少吃了。”薛先生告诉记者，除了这次
经历以外，他有一次路过一个烧烤
摊，看到烧烤架上都是油污，明显是
前一天烧烤后所残留的，顿时觉得恶
心不止，更加坚定了他不去吃烧烤的
决心。

市立三院社区服务中心的高主
任告诉记者，油污和焦肉都是对人体
有着一定的危害的，应及时清理，不
宜让其跟随烤肉一起摄入体内。

“累积下来的残渣里含有大量细
菌，尤其是潮湿天气的时候，细菌繁
殖的更快。而焦肉就更不可以食用
了，肉烤焦之后，所含的物质性质就
已经有变化了，会产生一些对身体有
害的物质，所以建议烧焦的肉最好是
不要吃了。”高主任说，肉串放在没有
清理的烧烤架上烤，会沾到油污和焦
肉，因此即便肉串可以烤熟，但也受
到了污染，存在着较大的卫生隐患。
高主任建议商家定时清理烧烤架，同
时市民在吃烧烤前，一定要注意观察
烧烤架的卫生情况，尽量选择到正规
的烧烤店就餐。

含有大量细菌 容易污染肉串

烧烤架上的残渣该清理了


